

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Girona... En el resto de España y Portugal... En las de Cuba y Puerto-Rico... En Francia...

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores... Los comunicados y remitidos... Todo pago se entiende por adelantado...

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Francia e Inglaterra tienen pasada una nota al virey echándole la responsabilidad de lo que pueda ocurrir en Egipto...

El Manifiesto DE NUESTRO DIRECTORIO

Nuestros lectores han apreciado ya seguramente el importante documento que en el preferente lugar de nuestra anterior edicion publicamos...

franco, pero en cambio procura aminorar su importancia.

El Siglo lo encuentra mesurado y digno; aun que siente ciertas reservas.

El Fenix, como neo-católico, lo encuentra en la parla bueno; pero fofo en el fondo.

La Integridad de la Patria dice, que el manifiesto mas bien es producto del apasionamiento e impaciencia que domina en el partido...

El Clamor de la Patria encuentra digna la actitud de los constitucionales.

Hasta aqui los colegas que hasta ayer recibimos, dejando de hacer mención de los absolutistas porque, estos, todos se expresan poco mas o menos como El Fenix...

ACUERDOS.

Los colegas de Madrid nos traen las reseñas de las reuniones que han celebrado la Junta directiva del partido moderado histórico y los centralistas.

Prescindiendo de los accidentes e incidentes de ambas reuniones, fijémonos en los acuerdos tomados por unos y otros que es lo que interesa conocer a nuestros abnados.

Los primeros, ó sean los históricos, acordaron ir a las urnas solos, es decir, sin entenderse con partido otro alguno y hacer presente al General Martínez Campos, la satisfacción con que el partido ha visto su elevación al poder...

El ir a las urnas solos, es una baldronada de los hombres a quienes declaró muertos en política el ministro de Fomento señor Conde de Toreno en pleno parlamento...

Ahora; si es que cuentan con otra clase de influencia; esto es harina de otro costal como suele decirse, porque en tal caso, sus deseos de ir solos a las urnas tiene su razon de ser.

Los centralistas han acordado continuar formando el grupo que ha dejado de ser parlamentario para convertirse en anómalo, acudir a las urnas como fraccion y entenderse con los constitucionales.

Francamente; cuando creíamos que los centralistas se habian fundido en el partido constitucional, con sorpresa vemos nuestra equivocacion. No nos explicamos tal anomalia; por que si durante estuvieron

abiertos los cuerpos legisladores el grupo centralista tuvo razon de ser; hoy, cuando las cortes estan disueltas y por tanto terminada está la mision de ese centro, no podemos explicarnos que es lo que se proponen esos hombres.

Esta es la verdad, y por lo mismo no atinamos la base de una obstinacion tan anómala, a no fundarse en miras puramente personales.

Referente a las dos fracciones del partido republicano, sabemos que los Castelaristas van a las urnas entendiéndose, si lo creen necesario, con los partidos afines y, segun se asegura, los cantonalistas ó federales se declaran partidarios del retraimiento.

Los radicales, que parece se llaman ahora progresistas democráticos, habrán a estas horas celebrado una reunion para acordar si acudirán ó no a las urnas.

Veremos lo que determinan, aunque hay probabilidades de que no se retraigan.

Estos son los acuerdos adoptados, que conviene conocer para estar al corriente de cuanto acontece en el campo de la politica.

EL DOCTOR REIG

Y EL DIARIO DE BARCELONA.

He aqui la contestacion, que, a una pregunta nuestra, dá el conocido Presbítero y antiguo catedrático de este Seminario Conciliar Dr. D. Pedro Reig.

Aunque en el terreno de las ideas, muchas de las nuestras distan un abismo de las del Sr. Reig, hemos de confesar con entera franqueza, que la argumentacion que emplea en este documento, es de primera fuerza, por cuya razon quisieramos conocer la opinion del Diario si es que, como de costumbre, no dá la llamada por respuesta.

SE. director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio: Lei el sueto que LA LUCHA del domingo 2 de Marzo me dedica. No me sorprendió en lo mas minimo. No es mas que el eco condensado de las conversaciones animadas que, de algun tiempo a esta parte, promueven los católico-liberales, amigos y suscritores ó cooperadores del Diario de Barcelona.

Semi alarmados los católico-liberales en vista de mis conclusiones categóricas, se han puesto sobre sí mismos; manosean la bendicion papal de manera, que, al oírles, no se diria sino que la bendicion papal tiene eficacia suficiente para cambiar la naturaleza de las cosas...

Pedro Reig, Pbro.

La bendicion apostólica; el DIARIO DE BARCELONA y sus suscritores.

Es mi libro una demostracion evidente, de que el Diario de Barcelona es anti-católico, ateo en principio. La misma naturaleza teológica inficiona la piedad de sus sostenedores.

Quien podria y deberia refutar mi argumentacion de carácter ontológico, se mantiene callado. Estoy, pues en el derecho de creer, que mi argumentacion es verdadera en el fondo, y legitima en su forma. Un sentimiento exquisito no tiene capacidad de quitar el valor teológico que entraña la fórmula condicional del juramento, prescrita por el Papa para poder jurar licitamente la constitucion moderada de 1845.

Pues bien: dados esos antecedentes, se resuelve por sí misma la pre-

gunta que me hace LA LUCHA, eco en esta cuestion de mil preguntas formuladas por los piadosos moderados. «El Papa Leon XII...» Dice LA LUCHA:

El Papa Leon XIII, al despedir á los escritores católicos que le han visitado, ha manifestado al representante del «Diario de Barcelona» el alto aprecio que tiene á esta publicacion á la que le enviaba su bendicion apostólica.

¿Qué dice á esto el padre Reig, que ha publicado un libro, probando que «El Diario no es católico?»

Sabe LA LUCHA que ha sido y es grande el entusiasmo con que el Diario ha publicado con detalles los mas minuciosos, la noticia de la bendicion, y el gozo con que sus suscritores catalanes la están comentando. Ese entusiasmo no puede responder sino á uno de estos tres extremos, ó á los tres á la vez, son á saber: O se entusiasman los moderados por que la bendicion papal ha recaido sobre una accion del Diario que están persuadidos que es buena; ó que están convencidos que es mala, ó que conocen que es buena si, pero saben que está animada de una intención maligna, depravada, perversa. En el primer caso, su entusiasmo extemporáneo hace sospechar que son

Mentecatos: en el segundo,

Herejes: en el tercero,

Criminales; y en todos

Hipócritas y taimados.

Demostremos suscintamente cada uno de esos puntos.

Son mentecatos. Si los moderados, amigos del Diario, creen que el acto de adhesion que ha hecho á la persona del Papa es una accion buena y se entusiasman porque el Papa la ha bendecido, es evidente que los moderados hacen aspavientos á vista de un fenómeno natural, repetido cien veces cada día. ¿Es acaso digno de racional admiracion, que el Papa bendiga una accion buena, aunque esa accion sea llevada á efecto por el hombre mas criminal del mundo? A más de que, ¿cuál es el significado propio y genuino de la bendicion papal en las circunstancias en que el Diario la ha merecido? No significa, ni mas ni menos, que un acto de agradecimiento con que el Papa revela su complacencia paternal, en vista de un obsequio prestado por el Diario; no significa sino, una expresiva accion de gracias dada por el Papa al empeño con que el Diario se apresuró á ser de los primeros adheridos á la peregrinacion de escritores católicos (Diario 9 de Marzo 1879). La bendicion papal no se refiere, ni á las doctrinas defendidas por el Diario hasta el día de la audiencia pública concedida por el Papa, ni á las doctrinas que intentaba patrocinarse en adelante. No tiene relacion, sino al acto espontáneo de adhesion que hicieron con el Diario, todos los demás periódicos representados. El Diario mismo nos lo dice, cuando comunica al público esa noticia: hé aquí sus palabras: (Diario 12 de marzo) «El Papa ha recibido hoy... en audiencia particular al representante del Diario de Barcelona, el cual ha hecho una protesta de adhesion á Su Santidad. El Papa ha dicho que, agradecía mucho la adhesion del Diario de Barcelona y que nada tenia que añadir á las reglas que dió á la prensa en la alocucion que pronunció en la audiencia pública. Su Santidad ha dado con todo su corazón la bendicion apostólica al Diario, á su director, á su propietario, á los redactores, (incluso, como se supone, al redactor positivista, que poco tiempo há entró á formar parte de la redaccion del Diario), y á sus familias. El Papa ha accedido graciosamente á firmar su retrato en fotografía para el Director del Diario.»

Hacen esas palabras referencia alguna á las doctrinas sostenidas por el Diario, y comentadas en mi libro bajo el prisma de la lógica? Es evidente que nó: es evidente que con la bendicion, el Papa no ha hecho más que dar un testimonio usual de su agradecimiento á la protesta de adhesion del Diario.

Por manera, que yo me atrevo á preguntar á los moderados que se extasian, digámoslo así, ante la bendicion papal. ¿Qué debía hacer el Papa en vista de la deferencia respetuosa que, para con su sagrada persona, con tanta solicitud y con tanto y tan inusitado empeño ostentó el Diario? ¿Había de mirarla con estóica indiferencia? ¿Si ó nó? ¿Si? Luego vosotros amigos del Diario, con vuestra piedad aparatosa haceis una injuria gravísima al Papa, ya que suponéis que ignora ó que, cuando menos, debía prescindir de las reglas mas primarias, no diré de educacion cristiana, sino hasta de educacion meramente natural. No debía mirar el acto deferente del Diario con indiferencia? Luego debía agradecersele, ostentando ese agradecimiento, no con una forma inusitada é inventada expresamente para el Diario, sino con la fórmula usual, propia de todos los papas, cual es la bendicion apostólica que recibieron, á la par que el Diario, todos los demás periódicos representados; y la recibieron, no por las doctrinas que hasta entonces habian defendido, cosa que ignoraba el Papa, ni por las doctrinas que intentaban defender, cosa que tambien desconocia; sino exclusivamente por el acto de espontánea adhesion que le prestaron.

Tanto es así, que si el Papa hubiese obrado por inspiracion, habria sabido que el Diario, por ejemplo, habia defendido el Reconocimiento del Reino de Italia (4 de agosto del año 1865) y la doctrina condenada en las proposiciones del Syllabus referentes al Poder temporal del Papa; y entonces, ciertamente que, en vez de bendecirlo, lo habria maldecido, como lo maldijo indirectamente al ponderar la necesidad de defender el poder temporal, que con tantos bríos fué una y otra vez combatido por el Diario. Si hubiese obrado por inspiracion, habria sabido tambien que el Diario iba á defender ó á enseñar, que hay algo que le merece mas respeto que la religion católica y sus ministros, como lo dice clara y expresamente el día 16 de marzo del presente año (cuatro dias despues de haber recibido la bendicion y el retrato del Papa); si hubiese obrado por inspiracion, habria sabido que el Diario defiende la Unidad católica, no precisamente porque es una verdad revelada, propuesta é impuesta por la Iglesia, sino y exclusivamente, para arrancar de manos de los «carlistas esa arma que siempre les ha hecho poderosos en 1822, en 1834 y en 1870», como dice expresamente el día 15 de Enero de 1879, y otras doctrinas á estas semejantes. Por lo que necesariamente el Papa le habria maldecido sopeña de contradecir el Papa al Papa; ó cuando menos, de renegar del Syllabus, en las mas de cuyas condenaciones han incurrido é incurren el Diario y sus cooperadores. No lo ha bendecido, pues, ni por su vida pasada, ni por su vida futura; le ha dado su bendicion exclusivamente por el acto de deferencia personal con que le obsequiara. Y que extrañeza hay que el Papa agradezca un acto de deferencia personal? Ninguna, á no ser la extrañeza de los mismos moderados amigos del Diario á quienes, entusiasmándose como se entusiasman á presencia de un fe-

nómeno muy natural, muy frecuente entre los que tienen la suerte de hablar una sola vez con el Papa, no yo, sino el simple sentido comun les acusa de mentecatos, como mentecatos miserables serian los que se admiraran de que el General ó el Gobernador devolviese el saludo á quien les saliera al paso expresamente para saludarles.

Son herejes: No quedan mas bien parados si su entusiasmo responde á la convencion de que, la accion con que el Diario se ha adherido á la persona del Papa, es una accion intrinsecamente mala, en el solo hecho de ser llevada á efecto por un anti-católico. En este caso el entusiasmo moderado es hijo de una herejia odiosa; el entusiasmo de los amigos del Diario resucita una doctrina repetidas veces anatematizada; el entusiasmo moderado-histórico, restaura con toda su odiosidad la doctrina de Wicleff y de Juan Huss, de Lutero y de Jansenio, los cuales todos enseñaron, que todas las obras del pecador, del anti-católico, del hereje, en el hecho mismo de ser tales, son pecados verdaderos que, lejos de merecer la aceptacion de Dios y las bendiciones del Papa, son dignas de las maldiciones de éste y del odio de aquel. El Concilio de Constanza, el de Trento, Pio V, Gregorio XIII, Urbano VIII, Clemente XI y Pio VI, acudieron sucesivamente á refrenar tanta audacia, y condenaron, bajo anatema, una doctrina tan deletérea. Para no aglomerar textos que tengo á la vista, he aquí el canon 7 de la sesion VIIª del Concilio de Trento, que los sintetiza todos: «Si alguno dijere que todas las obras hechas antes de la justificacion de cualquier manera que se hagan, son verdaderos pecados y que merecen el odio de Dios, sea anatemizado.»

Sé vé que los moderados, suscritores del Diario, para librarse del Carabdis de la condenacion sencilla á que demuestro en mi libro, que están sometidos, han ido á precipitarse en el Scila de la herejia formal, si su entusiasmo responde á la creencia firme de que toda obra del Diario anti-católico como es, es pecado; y por lo mismo, se entusiasman por que el Diario ha recabado del Papa una bendicion por un acto que no es merecedor de ella. No soy yo quien les califico de herejes en este caso; es el Concilio de Trento, cuya autoridad no pueden reporchar ni tachar de exagerada.

Son criminales: ¿Qué diremos de esos moderados entusiastas, si sus aspavientos responden á la creencia mas ó menos fundada, de que la bendicion ha recaido sobre una accion buena, si, pero animada de una intención depravada, malévolá, dañina? ¿Qué diremos si tienen fundamento para saber, que el acto de adhesion prestado por el Diario al Papa, estaba animado de una segunda intención non sancta? En este caso, tampoco soy yo quien les califico, es el sentido moral que les tacha de criminales, ya que se entusiasman ante un acto del Diario, con el cual se ha esforzado por recabar del Papa una bendicion, para explotarla á favor de cosas muy distintas de las que significa la adhesion mencionada.

Yo no me atrevo á afirmar en redondo ese último extremo; tampoco me atrevo á negarlo. No, diré sió, que los moderados, amigos del Diario, nada tienen de mentecatos; que los mismos se horripilan ante la sola idea vaga de que puedan ser tachados de herejes, y por tanto, vistas las circunstancias que adornan á los que con tanta fruicion ponen

frente á frente la bendicion del Papa y mi libro católico por sus cuatro costados, á pesar de haber algun hombre piadoso que lo tacha por que si, de exagerado, de lleno de softismas etc., etc., yo no encuentro otra razon suficiente de su entusiasmo estemporáneo, que el último extremo que he apuntado. Y si ellos tenían motivos de saber que el Diario iba á recabar del Papa una bendicion con el propósito de cohonestar con ella la defensa de doctrinas diversas de las que sintetiza, una adhesion á la persona del Papa, semejantes á los que arriba he notado, entonces, realmente, en todos los casos merecen el epíteto de hipócritas y taimados, por afetar hacer mucho caso de una bendicion, siendo así que hacen chacota vil de la maldicion que ha recaido sobre la constitucion de 1845. Pedro Reig, Pbro.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 21 Marzo de 1879.

Sr. Director de LA LUCHA

Mi distinguido compañero:

Hoy ofrecian muy pocas esperanzas las activas gestiones que los señadores, diputados de la provincia de Valladolid y comision del ayuntamiento vienen practicando cerca del gobierno, contra el proyecto de trasladar á esta capital el presidio de la Coruña. El ministro de la gobernacion y director de establecimientos penales, se mostraban resueltos á complacer á dichos señores; pero la circunstancia de no tener en otro punto local conveniente para alojar á los indicados confinados, les ha obligado á mantener firmes su resolucion contra sus buenos deseos para con los vallisoletanos.

En los círculos políticos anoche y hoy era objeto de comentarios los importantes acuerdos tomados por la junta directiva del partido moderado histórico y que, merced á una feliz casualidad, he podido averiguar que se acordó por unanimidad declarar que el partido moderado histórico elevacion al poder del ilustre capitán general señor don Arsenio Martínez Campos, declaracion que se consignó en el acto y fué iniciada por el conde de Valmaseda al empezar la sesion. Este despues añadió, que acordada dicha declaracion, el partido á que pertenecen estaba en el caso de prestar todo su apoyo á la política del ministerio presidido por el pacificador de la península y de nuestra grande antilla, visto los espontáneos ofrecimientos que habia hecho al orador y otros de sus amigos políticos que habian tomado ya puesto en la administracion del Estado, y que él no tardaria en aceptar el que con insistencia se le habia ofrecido; pero sin dejar por esto el encargo que desempeña en la junta directiva. Seméjante proposicion dió lugar á un animado debate en que terciaron los señores Gutierrez de la Vega, Batanero, Conde de Puñeros y el Sr. Moyano, siendo despues aprobada por mayoría la proposicion.

El señor conde de Valmaseda, fué nombrado para que se acercara al presidente del consejo de ministros y ponga en su conocimiento los acuerdos de la junta directiva de la comunión moderada histórica. La asamblea no se reunirá hasta el mes de Mayo próximo, segun dicen personas competentes.

No se han hecho las elecciones y ya se habla entre algunos opositores y unitarios, de la candidatura de don José Posada Herrera para la presidencia del nuevo congreso contra la que presente el gobierno que será indudablemente

dablemente don Antonio Cánovas del Castillo.

Continúa la confusión respecto á la cuestión electoral. Los adictos al gobierno, abrigan grandes temores de ser absorbidos por los adláteres de Cánovas con quien, desde hace unos dias parece que no andan muy corrientes por las noticias que reciben de provincias. Estos tambien se muestran recelosos de que el ministro de la gobernación, ante las contrariedades con que tropieza, haga á última hora algun desaguisado que descomponga en parte los trabajos de organización que han hecho.

Los candidatos patrocinados por Romero Robledo, según se dice, son los que con mas ahínco se les trata para desbaratar los manejos en que confían su triunfo. Así, que en todas las agrupaciones no se habla mas que de desconfianzas mútuas que hoy por hoy no hay medio de desvanecer.

El corresponsal.

Madrid 22 de Marzo de 1879. Muy Sr. mio y amigo.

El Sr. D. Francisco Silvela ha tomado la buena costumbre de no trabajar de noche en su despacho de Gobernación; así que suele dar una vuelta por él de once á once y media y á las doce se retira á su casa para volver á las siete de la mañana, que es la hora que dá comienzo á sus tareas electorales, cosa que no agrada mucho á algunos gobernadores de provincia, que no les gusta madrugar y tienen que dejar la cama para ponerse al habla con su jefe en el gabinete telegráfico.

En departamentos ministeriales algunos tales como Fomento y Hacienda, nótese estos dias la concurrencia de muchos pretendientes á diputados á córtes de procedencia moderada conservadora, observándose que algunos salen muy satisfechos de los despachos del marqués de Orovio y conde de Toreno que con sus amigos hablan bastante de delegados y recaudadores de contribuciones y de empleados de montes y de otros varios recursos de reconocida importancia, para los asuntos que tienen entre manos.

Todo esto y otras mil cosas, se encuentran por todas partes, donde se encuentran siquiera sea dos políticos.

La cuestión electoral es para estos el pasto mas sabroso, y no saben hablar mas que de votos y circunscripciones.

Las oposiciones tienen esperanza en la coalición, y bajo este supuesto, creen que al nuevo congreso traerán una cuarta parte mas de la fuerza que tuvieron en las córtes disueltas y cuentan con las ventajas que ha de ofrecerles la estructura de la mayoría que ha de dejar mucho que desear á los prohombres de la situación.

El Gobernador del Banco de España ha tenido hoy una larga conferencia con el ministro de Hacienda, acerca de la operación de Bonos que, según todas las probabilidades, dicho establecimiento de crédito la realizará por sí sólo.

Se ha presentado por sus autores al presidente del Consejo de ministros, el proyecto del catastro general de que hablé á V. detalladamente hace tiempo, y cuya realización ofrece la ventaja de no poner mayores gravámenes á los fondos del Estado y, además, proporcionará colocación á los jefes y oficiales que en el dia se encuentran en situación de reemplazo, grandes rendimientos al Erario y beneficios no despreciables para los pequeños propietarios.

El Sr. Martínez Campos, en su

afán de hacer administración, ha acogido el pensamiento con muestras de satisfacción y lo ha remitido al marqués de Orovio para que proceda á su examen oyendo á los repetidos autores los pormenores demostrativos que éstos han omitido consignar en sus trabajos escritos, por razones dignas de consideración.

A la hora de cerrar esta carta, no ocurre nada que merezca mencionarse.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Segun las noticias que hemos podido adquirir hasta la fecha respecto á los candidatos para diputados á córtes que se presentan en los distintos distritos de esta provincia, resulta que se presentan:

Por la capital, don Pelayo de Camps, Marqués de Camps.—Por Torroella de Montgri, don Alberto de Quintana y don José Lopez de Castilla.—Por La Bisbal, don Alberto Camps y Aranet y don Francisco Sala.—Por Olot, don José Florejachs.—Por Figueras, don Fernando de Moradillo, don José de Pastors y don José Gironella.—Por Sta. Coloma, don Agustín Vilaret y don José Camprodon.—Por Vilademuls, don José Alvarez Mariño y Por Puigcerdá, don Vicente Cánovas y don Felix Masía.

Fundados en las noticias que recibimos de casi todos los distritos, parece que los que tienen mas confianza en el triunfo, pues otra cosa no podemos afirmar por ahora, son los Sres. Camps, (don Alberto), Quintana y Vilaret y con seguridad, dado el aspecto que presenta el cuerpo electoral, los Sres. Florejachs, Moradillo, Alvarez Mariño, Cánovas y Camps.

A medida que lleguen á nosotros nuevas noticias, las pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

Nuestro buen amigo D. Juan Bautista Palacio, digno Administrador de los establecimientos de beneficencia de esta provincia, ha tenido la fatal noticia del fallecimiento de su anciano padre.

Le damos el mas cordial pésame, así como á su afligida familia.

Nuestro querido amigo D. José Alvarez Mariño, parece tiene acordado el anticipar la fecha de su viaje á esta ciudad de modo, que á fines del actual mes es posible tengamos el gusto de abrazarle.

Habiéndose el dia 23 del corriente recorriendo el término de Caldas de Malavella el sargento 2.º de la guardia civil del puesto de Cassá de la Seiva, acompañado del guardia Jaime Soler, se le manifestó por el Sr. Juez municipal de aquella población, que el dia 17 del mismo mes y á un cuarto de hora de distancia del propio pueblo habia sido encontrado el cadáver de Narciso Mayol, de 58 años de edad y natural de Llagostera, y habitante en una casa de campo nombrada de Manuel.

El cadáver presentaba profundas heridas en la cabeza, producidas por un hacha. Inmediatamente practicaron los expresados guardias cuantas diligencias y averiguaciones consideraron convenientes para descubrir al autor ó autores del crimen, que hasta ahora, que sepamos, han sido infructuosas.

Hemos tenido el gusto de visitar el archivo municipal de esta ciudad, cuyos departamentos han sufrido una total renovación debida á la inteligencia y acertada dirección del Sr. Chia, secretario del Ayuntamiento.

Ordenados con rigorosísimo método los infinitos libros, legajos y manuscritos, dicho departamento ofrece al curioso un excelente golpe de

vista por la buena distribución en su orden, de manera, que no obstante la multiplicidad de ellos, en el acto se facilita cualquier documento que se pida sobre el asunto que trate y por el cual cualquier período histórico.

Felicitemos al Sr. Chia por el resultado de sus improbables trabajos, que demuestran una vez mas su ya acreditada competencia en esta clase de empresas.

Segun Real orden de catorce del actual, nuestro apreciable amigo D. José Lopez de Castilla, coronel de artillería de Marina y ex-diputado á Córtes por el distrito de Torroella de Montgri, ha sido agraciado con la cruz de tercera clase del mérito naval con distinción blanca, como comprendido en los estatutos de la mencionada orden.

Le felicitamos de todas veras.

Se hallan ingresados en la caja de la provincia con destino al servicio activo, mas de quinientos mozos, es decir, la mitad del cupo señalado á la misma. Esto sin contar el gran número de aquellos que han entrado para la reserva y como reclutas disponibles.

El Boletín oficial, publica la conclusion de la relación de los expedientes de censos cuyas redenciones han sido aprobadas en 8 de este mes.

No habiendo podido terminar la Comisión provincial el ingreso en caja de los mozos concurrentes al reemplazo actual en los dias señalados, se han designado nuevos dias para el ingreso de los revisados correspondientes á los reemplazos de 1877 y 1878.

Oportunamente publicaremos los nuevos dias que á cada pueblo se han fijado para la presentación.

Sabemos que, á consecuencia de un suelto de gacetilla publicado en uno de nuestros últimos números, en el que nos quejábamos del abuso cometido por algunos estancadores de esta ciudad exigiendo mayor valor á determinados efectos estancados que el establecido en venta, han sido aquellos reunidos en el despacho del Sr. Jefe económico de la provincia, quien, despues de significarles el profundo disgusto con que se habia enterado de semejante extralimitación, les apercibió que se hallaba resuelto á castigar severamente y hasta con separación del destino, al que reincidiera en el abuso denunciado ó que incurriese en cualquier otro que afectase al buen servicio.

No esperábamos otra cosa del reconocido celo y rectitud del Sr. Calle á quien damos las mas expresivas gracias.

Anteayer se hizo nuevamente cargo de la Alcaldía el Sr. Mollera, que habia estado ausente breves dias, cesando por consiguiente en el desempeño interino de la misma el teniente de alcalde Sr. Teixidor, que le habia sustituido.

Noticias Teatrales

Con una regular concurrencia, tuvo lugar el último domingo el debut de la compañía de cuadros al vivo, alguna de cuyas exhibiciones llamó bastante la atención de los espectadores.

Fueron tambien aplaudidos cuantos artistas tomaron parte en la ejecución de la zarzuela «El hombre es débil.»

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

Revalenta Arábica Treinta años de un invariable éxito combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas,

vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Vurzer etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Cura núm. 63.476.—Saint-Romain-des-Illes, 26 de Noviembre.—La Revalenta Du Barry ha producido en mi un efecto verdaderamente extraordinario. Bendito sea Dios! Ella me ha curado diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión.—J. Comparet, Cura.

Cura núm. 49.522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioración mas completa, de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depositos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid.

MOSAICO.

Los moderados históricos confían tener en las próximas córtes una minoría de 30 diputados.

Confiar es.

Pero ya verán ustedes como viene el tío Paco con la rebaja.

Durante la última semana, ha llovido en grande.

No pretendo darme aires de Marmoto, pero yo ya pronostiqué que habia de ocurrir algo parecido.

Recuerdan ustedes cuando el año pasado, á fuerza de ir la procesion por dentro, salió algunas veces por fuera?

Pues con este motivo dije yo entonces: «Si se hacen rogativas llorará, y sinó... tambien».

En la circunscripción de Almería, corresponden tres diputados y se presentan trece candidatos.

De modo que de esos trece, diez tienen asegurada la elección... si se han propuesto perderla.

Ha sido robada la iglesia del pueblo de Tordillo. Los ladrones no han sido habidos.

¿No han sido habidos? Parece mentira, hombre.

Dice El Mercantil Valenciano, que en Falset pasan de doscientas las fincas embargadas para pago de contribuciones.

Pues mire V. doscientos propietarios que se ahorran el trabajo de llenar las cédulas de amillaramiento.

Si aqui, el que no se consuela, es porque no quiere.

Mas de mil recomendaciones se han hecho al Sr. presidente del consejo de ministros, pidiendo destinos para el sup. de los conventos etc.

Yo juraría que ni uno solo de esos mil destinos que se solicitan, es el de maestro de escuela.

Se asegura que en la provincia de Navarra tomarán parte en la próxi-

ma lucha electoral todos los absolutistas del país.
 He de suponer, piadosamente pensando, que no faltará quien les advierta que, en los colegios electorales, no se puede entrar con trabuco ni con ninguna otra clase de arma.

Y á propósito de elecciones.
 Se nota aquí un movimiento extraordinario que hace presentir que la contienda electoral será renidísima.
 Hasta los paraguas que, como es sabido, se hallaban en el retraimiento desde fines de 1876, se echaron á la calle, sin distinción de colores, la semana pasada.
 Pero fué porque llovía.

GACETILLA RELIGIOSA.
 Santo de hoy: San Braulio y Sta. Máxima.
 Santo de mañana: Santa Lidia.
 Cuarenta Horas: Iglesia del Seminario Tridentino.
 Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.
 La instalación que Salvador Mañach ha en la Exposición de París y que ha sido premiada con medalla de plata, está de manifiesto en su taller—Barcelona, calle de Barbará núm. 9.
 Lo que se complace hacer público para los que gusten honrarle con su visita.
 1-2

LA MODA
 ELEGANTE ILUSTRADA.
 Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.
 Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

PÍLDORAS HOLLOWAY.
 Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.
 Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.
UNGUENTO HOLLOWAY.
 El arte médico no ha llegado aún á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.
 Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.
 Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.
 Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

BACH-ESTEVE.
 Doctor en medicina y cirugía dental.
 Construye dentaduras por todos los sistemas conocidos, y es especialista en la curacion de las enfermedades de la boca.
 Al propio tiempo continuará vacunando como hasta aquí, con excelente cowpox ó sea LINFÁ VACUNA procedente de Inglaterra y del país, cuyas operaciones viene practicando hace ya muchos años á entera satisfacción del público.
 Su Gabinete en Gerona, calle del Progreso, núm. 21, pral. 516

MAQUINAS DE ESCUDER
 SUCURSAL EN GERONA, subida del Puente núm. 1
 Frente la Plaza de la Constitucion.
 Ya no hay que dudar que la máquina de Escuder es la que reúne mejores condiciones que las demás, ya en lijereza, buena, bonita y barata, y nadie puede juzgar mejor la verdad que el mismo público; pues, antes de comprar y despues de haber visitado los demás establecimientos de máquinas extranjeras, pasad á visitar esta Sucursal y os convencereis que la máquina española es la mejor.
 Venta á plazos DESDE 8 REALES semanales y Garantía 20 años.
SE RECOMPONEN TODA CLASE DE MÁQUINAS.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS
A. LOPEZ Y COMPANIA.
 Saldrá de Barcelona el dia 24 de marzo para Cádiz, y de este último punto para **PUERTO-RICO Y LA HABANA,**
EL VAPOR CIUDAD CONDAL.
 Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boza.

SOCIEDAD GENERAL
 de **Transportes Maritimos**
 por vapor.
COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.
 Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, *La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie,* admitiendo carga y pasajeros para **Montevideo y Buenos Aires**
 Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de abril el vapor POITOU de 5.000 toneladas.
 Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.
 Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.
 Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.
 Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia don Antonio Boza.

Mensajerias maritimas (antes Imperiales).
SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa
 Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.
 Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde
 Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el **MENZALEH**. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.
 Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorno, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.*
 Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.
 Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOZA.

ATENCION FUMADORES
 Los papeles para cigarrillos **CACAO Y VILLARET.**
 Siempre triunfantes en todas las Exposiciones, han obtenido en la Universal de Paris (1878) la GRAN MEDALLA DE BRONCE por la superioridad de su clase.—Lijeros y brios con vistas de la Exposición de Paris y lenguaje de las flores.
 Véndese en Gerona, calle Ciudadanos, núm. 8, tienda *La Habanera*
 Único depósito:—Calle del Hospital, núm. 19, Barcelona.
 md—33

LA COMPANIA FABRIL SINGER
 Las Máquinas para COSER «SINGER»
 SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el mundo.

 Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.
Enseñanza GRATIS á domicilio
 No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.
 Unica casa para la venta EN GERONA, Calle de Abanderats, 8